

Paris, le 21 JAN. 2019

Chers membres du Conseil Parisien de la Jeunesse,

Depuis 2003, le Conseil Parisien de la Jeunesse (CPJ) est un espace d'expression des jeunes, d'élaboration d'initiatives citoyennes et de concertation autour des politiques municipales. Vecteur d'engagement chez les jeunes, il s'inscrit dans une démarche d'éducation populaire en contribuant à un apprentissage actif de la citoyenneté.

Grâce à la réforme portée par Pauline VÉRON et adoptée en 2014, le dialogue entre les jeunes et les élus a été renforcé. Le CPJ peut désormais être consulté sur tout sujet ou projet de délibération.

Je tiens à saluer l'immense qualité du travail conduit en 2018, et je remercie vos prédécesseurs pour les précieux avis rendus dans le cadre du Plan Climat Air Énergie de la Ville de Paris, de la deuxième feuille de route du plan économie circulaire ou encore les préconisations sur la propreté et l'égal accès à la vie nocturne. Par ailleurs, je tiens également à les remercier pour leur mobilisation à l'occasion du congrès de l'Association Nationale des Conseils d'Enfants et de Jeunes que nous avons accueilli à Paris en octobre 2018.

Cette année encore, le Conseil Parisien de la Jeunesse sera au cœur des politiques publiques que nous souhaitons conduire à Paris. Compte-tenu du nombre important de thématiques fixées dans la précédente lettre de saisine, deux sujets n'ont pas pu être traités au cours de l'année 2018. C'est pourquoi, je vous propose de les inscrire au programme de l'année 2019-2020 :

- Ainsi, je souhaite que le Conseil Parisien de la Jeunesse continue d'être associé, durant les 6 prochaines années, à l'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 qui constituent un grand accélérateur de politiques publiques. L'impressionnant travail réalisé par vos prédécesseurs avec des jeunes vivant en Seine-Saint-Denis durant le processus de candidature témoigne de la forte implication de la jeunesse autour de ce projet fédérateur. En 2019, vous pourrez notamment contribuer à la mise en œuvre des propositions relatives à l'inclusion des personnes en situation de handicap et à la sensibilisation du grand public à la pratique du handisport en lien avec mes adjoints Jean-François MARTINS et Nicolas NORDMAN.
- Je vous invite également à faire émerger des actions concrètes afin de lutter contre l'isolement des personnes âgées, dans le cadre du schéma « Seniors à Paris », dont le pilotage est assuré par mon adjointe Galla BRIDIER.

.../...

À l'attention des membres  
du Conseil Parisien de la Jeunesse

Le premier trimestre de l'année 2019 sera rythmé par la conférence de consensus parisienne que j'ai souhaité lancer pour nourrir le grand débat national appelé de ses vœux par le Président de la République: le Conseil Parisien de la Jeunesse y sera pleinement associé. Ce grand moment de dialogue prendra plusieurs formes : organisation de conférences, de débats par des citoyens accompagnés par les nouveaux « Volontaires du débat », rédaction de contributions, etc. Des dispositifs inédits de concertation seront mis en œuvre pour aller à la rencontre des Parisiens désireux de partager leurs avis et leurs attentes.

D'autres sujets ponctueront l'actualité de cette année, et je souhaite que vous puissiez contribuer à leur réussite :

- À l'approche des élections européennes, vous engagerez un travail dès le premier trimestre 2019 autour de la citoyenneté européenne. Afin de favoriser la participation citoyenne des jeunes, je souhaite également que vous vous saisissiez de la question relative au droit de vote. Cette séquence sera l'occasion d'échanger avec le Conseil Parisien des Européens qui sera prochainement lancé.
- Paris étant la première ville étudiante de France avec 322 000 étudiants inscrits dans un établissement d'enseignement supérieur, Marie-Christine LEMARDELEY, mon adjointe chargée de l'enseignement supérieur et de la recherche, vous sollicitera pour poursuivre la réflexion autour de l'accueil des nouveaux étudiants à Paris.
- Dans le contexte international actuel, je vous propose également de mener une réflexion sur le lien Armée-Nation et la culture de défense. Vous échangerez à cette occasion avec mon adjointe Catherine VIEU-CHARIER, chargée des fonctions de correspondante Défense au sein de l'exécutif.
- La Ville de Paris consacre chaque année 165 millions d'euros pour des dispositifs dédiés aux jeunes. En lien avec mon adjointe chargée de la jeunesse, Pauline VÉRON, je vous invite à élaborer des propositions afin de mieux faire connaître les équipements et les dispositifs de la Ville dédiés aux jeunes Parisiennes et Parisiens.

Enfin, je souhaite également que vous puissiez réfléchir sur le fonctionnement de votre instance et faire éventuellement émerger des pistes permettant d'améliorer le CPJ.

Compte-tenu de la proximité des prochaines échéances électorales municipales, cette lettre de saisine sera la dernière de la mandature et constitue votre feuille de route jusqu'au premier semestre 2020.

À nouveau, je compte sur votre mobilisation et votre énergie pour que vos contributions éclairent la municipalité dans l'élaboration de ses politiques publiques.

Je vous prie de croire, Chers membres du Conseil Parisien de la Jeunesse, à l'assurance de mes salutations les meilleures.

*Bien à vous,*

*Anne Hidalgo*

Anne HIDALGO